

Pág: 3

DC regional anuncia que el partido no respaldará a Jara y propone a Huenchumilla entre las opciones

Vpe portada: \$1.437.450 Ocupación:

\$1.437.450 Difusión:

Vpe pág:

ANÁLISIS PRIMARIAS PRESIDENCIALES. Experto de la Ufro y el timonel regional del PC explican por qué cuatro años después del rechazo de Jaude se invierte el tablero y gana una candidata comunista.

Andrea Arias Vega

ientras el comando de la candidata ganadora de las Primarias Presidenciales del oficialismo celebraba la noche del domingo recibiendo el respaldo de las otras candidaturas del pacto Unidad para Chile, más de 50 camaradas de la Democracia Cristiana (DC) detodo el país se reunieron de manera remota para analizar el escenario tras la derrota de Tohá.

Así lo contó el presidente regional de la DC, Carlos Vallejos, quien recalcó que tras los análisis de rigor, "el partido no apoyará a Jara, tampoco hemos establecido ningún vínculo institucional con Harold Mayne-Nicholls v evaluaremos levantar una carta propia que represente el ideario político de la DC".

Y en cuanto a las posibles cartas propias, Vallejos planteó que "el senador Francisco Huenchumila sería un excelente candidato presidencial, así como Eduardo Frei y Carolina Goic, todos camaradas que en su opinión gozan de respeto institucional, experiencia política y condiciones de estadista".

EL TRIUNFO DE JARA

Tras el triunfo de Jara, la jornada de ayer estuvo dedicada a los análisis desde todas las aristas. Al respecto el académico de la FCIE-Ufro, Mauricio Partarrieu, explicó por qué razón cuatro años después del rechazo de Jaudue gana una candidata comu-

"Desde un punto de vista sociológico, el triunfo de Jara responde a la necesidad de los militantes de base de la centro izquierda de alterar el statu quo político, ya que no se cumplieron las altas expectativas de cambio que representaba Boric. De hecho, desde la vuelta a la democracia, cada Presidente que hemos tenido ha sido la continuación en cuanto 'a la medida de lo posible' desde Aylwin en adelante versus las expectativas que han ido creciendo", explicó Par-

Siguiendo con su constructo



LA NOCHE DEL DOMINGO EL COMANDO DE JARA SE MOSTRÓ ORGULLOSO CON EL TRIUNFO

"En el fondo, lo que hay en este apoyo es un voto que busca algo distinto a lo que hemos tenido el último tiempo. Me refiero a esa esperanza de transformar más profundamente la política y la sociedad chilena"

Ricardo Cortés presidente regional del PC

político, el experto de la Ufro añadió que "lo que busca hoy la centro izquierda es seguir radicalizándose en cuanto a las demandas y el espacio en donde lo encontraron es en Jara, una candidata que no viene de la elite", sostuvo Partarrieu, agregando que "la contramanifestación del fenómeno de Jara es la extrema

POSTURA DE JARA SOBRE EL TERRORISMO

¿Hay terrorismo en La Araucanía?: "No lo sé, no es que no sepa, no lo quiero calificar yo (...)", así respondió Jara a la pregunta que se le hizo aver durante el matinal de Mega. La respuesta fue criticada por el diputado Andrés Jouannet, quien señaló que "lo cierto es que el Índice Internacional de Terrorismo dice que Chile está en el lugar 21 de más terrorismo y ese lugar es en La Araucanía. Dentro de Latinoamérica somos el segundo país con más terrorismo y eso ocurre en La Araucanía. ¿Acaso el ataque al Molino Grollmus, que el propio Presidente dijo que era terrorismo. no es terrorismo? ¿O acaso el asesinato de los tres carabineros en Cañete no es terrorismo? Empezamos a ver, efectivamente, lo que piensa Jeannette Jara respecto a la seguridad", remató Jouannet con molestia.

derecha produciéndose la caída de los partidos de centro. Si no repunta Matthei o aparece una candidatura de centro competitiva: JAK va en autopista a la Pre-

Por su parte el presidente regional del Partido Comunista, Ricardo Cortés, explicó que tras el triunfo ahora seviene un desafio mayor con miras a lograr una unidad amplia del sector. "Nuestra candidata ganó porque se hizo un muy buen trabajo de comunicación y de las redes sociales. Teníamos una excelente

"La contramanifestación del fenómeno de Jara es la extrema derecha produciéndose la caída de los partidos de centro. Si no repunta Evelyn Matthei: JAK va en autopista a la Presidencia".

Mauricio Partarrieu, académico FCJE-Ufro

"El partido no apoyará a Jara, tampoco hemos establecido ningún vínculo institucional con Harold Mayne-Nicholls y evaluaremos levantar una carta propia que represente el ideario político de la

Carlos Valleios presidente regional de la DC

candidata, ya que con su carisma especial logró esta empatía con la clase trabajadora. En el fondo, lo que hay en este apoyo es un voto que busca algo distinto a lo que hemos tenido el último tiempo. Me refiero a esa esperanza de transformar más profundamente la política y la sociedad chilena".

El timonel regional del Partido Comunista, al igual que Partarrieu, cree que el triunfo de su candidata se debe precisamente a que no viene de la elite política de la centro izquierda. "Su origen humilde la conecta con la gente trabajadora v es eso lo que hoy necesita la gente, el verse reflejado en alguien. Ella es el reflejo de la gente común y corriente que hace sacrificios a diario: los que dejan los pies en la calle para trabajar o a los que les costó la educación".

Cortés agregó que al analizar la votación, "existe un alto porcentaje de voto juvenil debido a la conexión que logró establecer, pero también de muieres. Ella ha logrado representarlas muy bien".